



Jacques Galvani, président du Club XXI^e Siècle.

La révélation

Promoteur actif de la diversité

Edouard Philippe écouterait-il son appel à la mobilisation pour « une France plurielle » ? Sorti en 1997 de la promotion Marc Bloch de l'ENA, comme le Premier ministre, Jacques Galvani, 48 ans, a été élu président du Club XXI^e Siècle le 24 janvier. Ce laboratoire du renouvellement des élites, créé en 2005 à l'initiative d'Hakim El Karoui, est très actif auprès des jeunes de banlieue. Il encourage des lycéens à suivre des parcours ambitieux (Entretiens de l'excellence), aide des créateurs d'entreprise (Talents des cités), et travaille avec les DRH sur les questions de diversité.

Entré au Club il y a dix ans « pour donner de l'information et de l'espoir aux jeunes mal armés », son nouveau président veut franchir une étape supplémentaire. « Mettons en œuvre des politiques publiques assises sur des indicateurs objectifs et chiffrés », demande le Manifeste qu'il

vient de rendre public. Ce qui suppose de briser un tabou français, en mesurant la part des minorités visibles au sein de l'Etat ou des entreprises. « Il faut identifier le problème et le nommer », plaide ce consultant en stratégie d'ascendance guadeloupéenne, né d'une mère institutrice et d'un père ingénieur. Il espère que ce texte « servira de base pour discuter avec les pouvoirs publics ».

Après avoir « hésité entre le quai d'Orsay et Bercy » à sa sortie de l'ENA, Jacques Galvani a opté pour le privé. McKinsey, Lagardère, Publicis, Casino... En 2015, il crée son propre cabinet de conseil, Alvian. Mais sans jamais s'éloigner de ce qui

touche à la citoyenneté : membre du think tank Terra Nova, il a participé au groupe de réflexion Les Gracques, dont « les idées sont maintenant arrivées au pouvoir ». La priorité, dit-il, est désormais de « travailler sur la cohésion du territoire ».

A.-M. R.

Repères

Diplômé de l'ENA et des Mines, Jacques Galvani, 48 ans, est PDG du cabinet de conseil Alvian, qu'il a créé en 2015 après un parcours dans plusieurs groupes, dont McKinsey et Casino. Il est membre du think tank Terra Nova.